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В НЕНЕЦКОМ ОТДЕЛЕНИИ КПРФ 
ИЗБРАН НОВЫЙ РУКОВОДИТЕЛЬ

22 апреля, в день рождения  
вождя мирового пролетариа-
та  В. И. Ленина, в г. Нарьян-
Маре состоялась 47-я отчет-
но-выборная конференция 
Ненецкого окружного отделе-
ния КПРФ, в которой приня-
ли участие 16 делегатов от 8 
первичных отделений партии 
в НАО, в том числе и из сель-
ских поселений.

Отчетно-выборная конферен-
ция, которая проводится один 
раз в четыре года, переизбирает 
руководящие органы отделения 
партии — Комитет, Бюро Коми-
тета, а также руководителя от-
деления — Первого секретаря 
Комитета.Проведению конфе-
ренции предшествовало возло-
жение венков и цветов к памят-
нику В. И. Ленину.

В ходе конференции с докла-
дом об итогах деятельности за 
отчетный период с мая 2014 по 
апрель 2018 г. выступил первый 
секретарь Ненецкого ОК КПРФ 
Александр Иванович Саблин. 
Он отметил, что за прошедший 
период проведена большая ра-
бота, что позволило повысить 

авторитет окружного отделения 
партии у жителей округа. Рас-
сказал, как окружное отделение 
прошло через череду крупных 
выборных кампаний. 

За прошедшие 4 года удалось 
укрепить партийные ряды: чис-
ленность коммунистов в отделе-
нии ежегодно увеличивается в 
среднем на 10 %.

На профессиональный уро-
вень вышло издание газеты «То-

варищ», которая выходит тира-
жами до 7 тыс. экз. и пользуется 
большим интересом у жителей 
округа.

При поддержке ЦК КПРФ в 
2016 году было приобретено в 
собственность окружного от-
деления помещение, где теперь 
проводятся партийные собра-
ния, приемы населения, торже-
ственные и другие мероприятия. 

Несмотря на то, что округ, в 

бюджет которого производят от-
числения нефтяные компании, 
принято считать «островком бла-
гополучия», это далеко не так. 
Это явно видно по нарастанию 
социальной напряженности в 
округе, расширению протестных 
действий, в авангарде которых 
были коммунисты округа.

В 2014 году властями была 
осуществлена попытка насту-
пления на меры социальной за-
щиты жителей округа, окруж-
ное отделение КПРФ приняло 
все меры для противодейтсвия 
этим антинародным действи-
ям, выступая против как на за-
седаниях окружного Собрания, 
так и в ходе уличного протеста. 
Организовывались пикеты у ад-
министрации округа с участи-
ем активистов «Союза женщин 
«Надежда России» во главе с  
К. И. Кулижниковой. 

Пик протестных действий 
сложился в период весны и 
лета 2017 года, когда по прось-
бам общественности окружным 
отделением был организован 
массовый митинг протеста, в 
котором приняло участие более 
400 человек. Проводился также  
сбор подписей под обращени-
ем к президенту с требованием 
отставки губернатора Кошина 
Под этим обращением было со-
брано около 1,5 тысяч подпи-
сей. В результате проведенной 
слаженной работы Кошин был 
отправлен в отставку. Это был 
закономерный исход его антина-
родной деятельности. Но нужно 
понимать, что решение проблем 
округа практически не зависит 
от персоналий губернаторов, 
так  за 25 лет сменилось уже 8 
губернаторов, но жизнь простых 
людей не улучшилась.

Подводя итог можно сказать, 
что главным в работе партийцев 
является стремление к социаль-
ной справедливости, защите не-
обеспеченных слоев населения и 
пенсионеров.

Деятельность Ненецкого 
ОК КПРФ за отчетный период 
была признана делегатами кон-
ференции удовлетворительной, 
решение принято единогласно.

В завершении конференции 
делегаты путем тайного голо-
сования избрали новый состав 
Комитета Ненецкого окружно-
го отделения КПРФ. В бюлле-
тени для тайного голосования 
было включено 13 кандидатур. 
По результатам голосования в 
состав Комитета избрано 13 че-
ловек, в состав контрольно-ре-
визионной комиссии 3 челове-
ка. Новые составы Комитета и 
КРК избраны сроком на 4 года.

Новоизбранные члены Ко-
митета партии единогласно из-
брали из своего состава Пер-
вым секретарем Ненецкого ОК 
КПРФ Михаила Викторовича 
Райн, который ранее являлся 
вторым секретарем Комитета. 
Михаил Викторович — канди-
дат в члены ЦК КПРФ, депутат 
Искательского поселкового Со-
вета.

Александр Иванович Саблин 
под аплодисменты зала пожал 
новому руководителю ненец-
ких коммунистов руку и дал 
напутствие на дальнейшую 
успешную работу. В ответ Ми-
хаил Райн пообещал присут-
ствующим, что отделение пар-
тии будет и далее действовать в 
интересах жителей округа, что 
все то, что дал окружному отде-
лению партии Александр Ива-
нович Саблин, будет не только 
сохранено, но и приумножено.

Почетным гостем конферен-
ции был руководитель комму-
нистов Республики Коми Олег 
Михайлов, который дал вы-
сокую оценку деятельности 
окружного Комитета КПРФ и 
тому, как было проведено это 
важное мероприятие.

Пресс-служба 
Ненецкого ОК КПРФ
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РАЗМЫШЛЕНИЯ О ПЕРВОМАЕ
В советскую пору Первомай 

был всенародным праздником. 
И было что праздновать. Это 
был день свершения главных 
рабочих чаяний. Первый Перво-
май вошёл в историю как день 
требования 8-часового рабоче-
го дня — это требование было 
выполнено Советской властью 
сразу же после её установле-
ния. Дореволюционный Перво-
май требовал ликвидации экс-
плуатации человека человеком 
— социалистический строй 
ликвидировал классы помещи-
ков, капиталистов, банкиров и 
прочих кровопийц людей труда. 
Первомай призывал к интерна-
циональному сплочению трудя-
щихся — Советский Союз был 
истинным единением народов-
братьев. Четверть века назад мы 
не удержали то, чего добивались 
рабочие дооктябрьской России. 
Новые собственники заводов, 
фабрик, шахт, нефтепромыслов 
и иных предприятий снова жаж-
дут отобрать у трудящихся 8-ча-
совой рабочий день. Рабочий 
класс снова кормит капитали-
стов, банкиров, латифундистов 
и прочих эксплуататоров. Власть 
и современные черносотенцы, 
как и в царские времена, насаж-
дают межнациональную вражду. 
Значит, Первомаю сегодня надо 
возвращать его первоначальный, 
дооктябрьский, революционный 
смысл.

В 1913 году на моей родной 
земле, на которой я и сегодня 

ГЕННАДИЙ ЗЮГАНОВ ПОБЛАГОДАРИЛ 
АЛЕКСАНДРА ИВАНОВИЧА САБЛИНА ЗА РАБОТУ

живу, рабочие лесопильного за-
вода «Стела — Поляре» впер-
вые вышли на первомайскую 
демонстрацию со своими требо-
ваниями. Их вёл один из первых 
организаторов рабочего движе-
ния в нашем крае Григорий Ва-
сильевич Хатанзейский, чьё имя 
впоследствии носил Печорский 
лесозавод.

Он и ему подобные люди — 
вот образец для сегодняшних 

коммунистов. Сын безоленного 
ненца, он родился в селе Усть-
Цильма. В Архангельске учился 
в фельдшерской школе, откуда 
за участие в студенческих вол-
нениях был исключён. С 1912 
года — рабочий-подёнщик на 
лесозаводе, член политкружка. 
Через два года призван в армию, 
служил фронтовым фельдше-
ром. В начале 1917-го вернулся 
на завод. Был одним из органи-
заторов первомайской забастов-
ки рабочих. Вскоре его избрали 
председателем заводского ко-
митета. Организовал первую на 

Печоре большевистскую пар-
тячейку лесопильщиков. В ав-
густе 1918 года, после высадки 
войск Антанты и образования в 
Архангельске белогвардейского 
эсеро-меньшевистского прави-
тельства, Григорий Хатанзей-
ский был арестован и отправлен 
в Мудьюгский концентрацион-
ный лагерь, из которого вместе с 
группой заключённых бежал, но 
был схвачен и помещён в лагерь 

для военнопленных на Кегостро-
ве. В 1919 году расстрелян. Как 
видим, обычный рабочий, обыч-
ный партиец, но, как и положено 
коммунисту, истинный борец за 
рабочее дело. Если бы больше-
вики были иными, вообще не 
было бы Советской власти.

А в нашей партийной Про-
грамме КПРФ поставила задачу 
Советскую власть восстановить. 
Если сохранится власть нынеш-
них «хозяев» страны, то Россия 
будет разрушена. Печорский ле-
созавод нынешние власти уже 
развалили, как растащили и На-

рьян-Марский рыбокомбинат, 
чья продукция была хорошо из-
вестна не только в городе и окру-
ге, но и в стране, и на экспорт 
даже шла. Та же судьба постиг-
ла и строительно-монтажное 
управление в Нарьян-Маре. Гу-
бернатор Ненецкого округа И.В. 
Кошин любит обвинять рабочих, 
что они-де растащили СМУ. Не-
правда! Это предприятие раз-
рушено усилиями окружной 
власти. На грани банкротства 
находятся аэропорт, морской 

порт, сейсморазвед-
ка и другие пред-
приятия округа.

Разрушая остав-
шиеся от Советской 
власти предпри-
ятия, нынешняя 
власть обеспечива-
ет приход в округ 
с о м н и т е л ь н ы х 
фирм, которые раз-
воровывают и без 

того скудный окруж-
ной бюджет. Но ни прокуратура, 
ни правоохранительные органы 
никаких мер не принимают. Это-
му способствует и современное 
российское законодательство: 
напридумывали такие законы, 
что сами в них запутались. По-
хоже, что это совсем не случай-
ность: при современном зако-
нодательстве процветают жульё 
и ворьё, по отношению к ним 
«наш» суд — самый гуманный в 
мире. Создаётся такое впечатле-
ние, что всё это делается специ-
ально, чтобы, разваливая округ, 
ликвидировать прежде всего ра-

бочий класс, сделать из рабочих 
быдло, рабов.

Изменился и облик жуликов. 
Они не похожи на мелких «несу-
нов» советских времён. Теперь 
это люди, властью почитаемые 
и уважаемые, она старательно 
создаёт им режим наибольшего 
благоприятствования. Возьмите 
те же дороги, которые строятся 
некими компаниями на средства 
округа, причём средства нема-
лые. Но, как правило, через год 
они уже приходят в негодность. 
Население недовольно, бюджет 
страдает, но вполне удовлетво-
рены владельцы компании и чи-
новники: благосостояние тех и 
других выросло. А причём тут 
рабочий класс? Почему он дол-
жен протестовать против такого 
жизнеустройства? Потому что 
доходы и жуликоватых предпри-
нимателей, и корыстно покрыва-
ющих их чиновников — это экс-
плуатация рабочего класса. Но 
эксплуатирует его уже не только 
отдельный предприниматель, а 
весь капиталистический класс.

Однако дело здесь не только 
в экономической стороне. Не 
менее важно то, что нынешний 
режим стремится разрушить 
моральные ценности рабочего. 
Хозяева, являющиеся настоящи-
ми хапугами, желают, чтобы их 
хапужество нравилось рабочим, 
чтобы мы признали их буржуй-
ские ценности своими.

Могу твёрдо заявить, что у нас 
осталась рабочая гордость. Мы 
не хотим быть ни быдлом, ни 
рабами, ни холопами на службе 

Печорский лесозавод в 1912 году и Григорий Васильевич Хатанзейский 

ДЕТИ ВОЙНЫ ПРОДОЛЖАЮТ 
ПОЛУЧАТЬ ЗАСЛУЖЕННЫЕ МЕДАЛИ

Накануне празднования 
Дня Победы окружной Ко-
митет КПРФ поддержал 
предложение ветеранской 
организации школы № 1 г. 
Нарьян-Мара им. П.М. Спи-
рихина, а также ветеранской 
организации п. Искателей о 
вручении группе ветеранов  
педагогического и техниче-
ского труда, а также товари-
щам, проживающим в Пу-
стозерском доме-интернате 
для престарелых и инвали-
дов, памятных медалей ЦК 
КПРФ «Дети войны».

В ходе прошедших встреч первый секре-
тарь Комитета Ненецкого окружного от-
деления КПРФ Михаил Райн отметил, что 
ветераны труда, чье детство было опалено 
тяжелыми годами военных испытаний, а 
трудовая деятельность была посвящена 
строительству округа в послевоенный пе-
риод его социалистического развития, тре-
буют особой заботы и внимания.

К сожалению, очередная, пятая попытка 
фракции КПРФ в Госудуме добиться при-

нятия федерального закона «О детях 
войны», предусматривающего поднятие 
статуса и улучшение благосостояния 
этой категории людей, вновь была бой-
котирована самой крупной фракцией в 
Госдуме, которой является «Единая Рос-
сия». Но коммунисты будут и дальше 
настойчиво добиваться принятия этого 
закона.

От имени окружкома КПРФ первый 
секретарь Комитета Ненецкого окруж-

ного отделения КПРФ Михаил 
Райн и секретарь Комитета Не-
нецкого окружного отделения 
КПРФ по идеологии и работе с 
молодежью Михаил Санников по-
здравили собравшихся с наступа-
ющим праздником Победы, поже-
лали здоровья, долгих лет жизни 
и вручили памятные медали ЦК 
КПРФ «Дети войны».

Пресс-служба 
Ненецкого ОК КПРФ



Председатель Собрания депута-
тов Анатолий Мяндин

Осенью 2016 года голосовал «за» 
поправки в закон «Об образовании» и 
не комментировал свою позицию.

Апрель 2018 года: 
– В самое ближайшее время депу-

татский корпус совместно с окружной 
администрацией рассмотрит измене-
ния в систему софинансирования до-
полнительного образования. Реформа 
помогла понять, что нам еще необхо-
димо улучшить, но эта работа пока 
не завершена. Если ребенок хочет за-
ниматься в определенной спортивной 
секции или кружке, то нужно предо-
ставить ему такую возможность. При 
этом семейный бюджет не должен не-
сти убытки.
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у буржуев. Мы хотим жить на 
земле наших предков, работать, 
получать достойную зарплату. 
Мы хотим уверенно смотреть в 
завтрашний день, как это было 
при Советской власти.

Мы помним, мы знаем, что 
наш народ умеет быть сплочён-
ным, солидарным. Во время 
Великой Отечественной войны 
под свист пуль и разрывы сна-
рядов наши родители, наши де-
душки и бабушки работали на 
заводах и других предприятиях. 
А потом, после Победы, так же 
дружно восстанавливали разру-
шенные города и сёла, строили 
новые. Мы тогда были единым 
советским народом. Единым 
не только потому, что жили в 
многонациональной стране, но 
и потому, что она не распадалась 
на разные социальные слои. На-
чальник не смотрел на рабочего 
свысока. Потому что так было 
принято в советском обществе, 
потому что мы — я, рабочий, и 
мой начальник — ходили в одни 
детские сады и школы, жили од-
ними заботами и радостями, по-
тому что партия зорко следила, 
чтобы укреплялось советское 
товарищество.

Сегодня предприниматели, от 
олигархов до дельцов средней 
руки, ведут беспощадную войну 
со всем советским, что ещё со-
хранилось в жизни. Они боятся 
советского и потому хотят его с 
корнем вырвать. А там, где это 
сделать невозможно, где это де-
лать дорого или опасно, власть 
и её холуи стремятся приспосо-
бить советское к своим интере-
сам. То же они пытаются сделать 
и с Первомаем: из пролетарского 
революционного праздника пре-
вратить его в безликий «День 
весны и труда». Смысл простой: 
веселитесь и радуйтесь прихо-
ду весны, даже выходной для 
этого сохранили, а в будни вка-
лывайте так, чтобы прибыль у 
хозяев множилась. И при этом 
всем укладом жизни толстосумы 
пытаются убедить: что касается 
прав и интересов, то о них на-
ёмному работнику пора забыть, 
теперь не Советская власть, по-
этому ни славы, ни чести за труд 
не положено.

Но мы, рабочие, не хотим с 
этим соглашаться. Мы за то, что-
бы вернуть Советскую власть. 
Потому и не забываем о Григо-
рии Васильевиче Хатанзейском. 
Чтобы рабочие отвергли го-
сподство капиталистов, их надо 
организовывать. Кроме комму-
нистов, этого сделать некому. 
Значит, нам, членам КПРФ, надо 
походить на Хатанзейских, на 
большевиков, которые в Перво-
мае видели День революцион-
ной борьбы с всевластием ка-
питала. Мы призваны вернуть 
Первомаю его исконный смысл 
— революционный, боевой, про-
летарский.

 Василий КОРЕПАНОВ. 
Слесарь-сантехник,  

г. Нарьян-Мар
Опубликовано в газете 
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РАНЬШЕ ЭТО БЫЛИ ВСЕГО ЛИШЬ ЛЮДИ. 
А ТЕПЕРЬ — ИЗБИРАТЕЛИ!

В Собрании депутатов на-
чали происходить чудеса. 
«Единая Россия» восста-
навливает одну социальную 
льготу за другой. Что случи-
лось? Они вспомнили о лю-
дях? Давайте порассуждаем.

Еще в конце прошлого года 
работающим пенсионерам с 
небольшим доходом возвра-
щена региональная («бутов-
ская») доплата к пенсии.В 
этом году увеличен размер 
ежемесячной компенсаци-
онной социальной выплаты 
многодетным семьям.Бюджет-
ники с 1 февраля снова полу-
чают 100-процентную оплату 
больничных. Сельским агра-
риям вернули льготный тариф 
на электроэнергию.

Даже полномочия в сфе-
ре ЖКХ единороссы готовы 
оставить на муниципальном 
уровне, хотя совсем недав-
но голосовали за их передачу 
в округ с 2020 года. Мэр На-
рьян-Мара, коммунист Татья-
на Федорова, напомним, отча-
янно боролась за сохранение 
городу ключевых полномочий, 
в том числе выступая против 
передачи в округ ПОКиТС. А 
теперь все эти решения при-
нимаются абсолютно гладко, 
словно само собой разумею-
щиеся.

Законы, отменяющие анти-
народные меры, штампуют-
ся единороссовским боль-
шинством в Собрании так же 
единодушно, как и сами эти 
антинародные меры, предло-
женные полтора-два года на-
зад экс-губернатором Игорем 
Кошиным.

Временно исполняющий 
обязанности губернатора 
Александр Цыбульский, вы-
ступая в начале марта перед 
депутатами, недвусмысленно 
дал понять, как относится к 
социальной политике предше-
ственника и поддерживавшей 
его во всем партии власти.

– Анализ мер, направлен-
ных на оптимизацию бюджета 
в самом тяжелом для округа 
2016 году, показывает, что их 

РАЗМЫШЛЕНИЯ О 
ПЕРВОМАЕ 

Окончание. 
Начало на 2 странице.

эффективность оставляет же-
лать лучшего. Оптимизация, к 
которой стремились, как мне 
кажется, прошла не совсем в 
том направлении, как предпо-
лагалось. С моей личной точки 
зрения, сокращались расходы, 
связанные непосредственно 
с поддержкой социально уяз-
вимых слоев населения. В то 
время как у нас есть достаточ-
но большое количество других 
избыточных функций, за счет 
которых можно оптимизиро-
вать расходы, – сказал на сес-
сии Александр Цыбульский.

– Что такое оптимизация?– 
продолжил он. – Это в первую 
очередь повышение качества 
управления, а не сокращение 
расходов на человека. В то же 
время граждане, нуждающи-
еся в поддержке со стороны 
государства, ощутили на себе 
резкое ухудшение социально-
го самочувствия. Оптимиза-
ция, которая совершена за счет 
сокращения доходов человека, 
– это неправильная оптимиза-
ция.

Верную ли оценку вынес 
врио губернатора тому соци-
альному кошмару, в который 
был погружен округ послед-
ние годы? Аккуратную, но 
точную и абсолютно правиль-
ную. Депутаты от КПРФ, на-
помним, были единственными 
в окружном парламенте, кто 

последовательно голосовал 
против оптимизации бюджета 
за счет детей, ветеранов, мно-
годетных семей, инвалидов и 
т.д. Другое дело, что, произ-
нося с высокой трибуны эти 
слова, Александр Цыбульский 
вряд ли понимал, какой ящик 
Пандоры он открывает перед 
послушным большинством в 
Собрании.

И вот, почуяв новые веяния, 
депутаты-единороссы напере-
бой выступают с предложе-
ниями о возвращении одной 
льготы за другой. Например, 
они готовы вновь сделать 
кружки и секции для детей 
бесплатными.

Напомним историю вопро-
са. Поправки в окружной за-
кон «Об образовании» были 
приняты осенью 2016 года. 
Тогда фракция партии власти 
единогласно поддержала пред-
ложение Игоря Кошина о со-
финансировании родителями 
дополнительного образования 
в размере 20% от стоимости 
кружков и секций.

Цена вопроса для бюджета 
составляла около 2,5 миллио-
нов рублей. Для 18-миллиард-
ной казны НАО – это капля в 
море. Это немного даже по 
меркам личного кошелька на-
родных избранников. Напри-
мер, если просуммировать 
задекларированные двенадца-

тью депутатами-единоросса-
ми доходы в прошлом году, 2,5 
миллиона – это лишь 3% сово-
купного заработка их семей. 
А вот по кошельку многих ря-
довых семей округа, особенно 
многодетных, дополнитель-
ные траты ударили сильно.

И вот теперь те же самые 
депутаты, которые голосовали 
за оптимизацию расходов на 
допобразование, предлагают 
вернуться к вопросу о его бес-
платности для родителей. Мы 
предлагаем просто сравнить 
то, как они голосовали полто-
ра года назад и как это обосно-
вывали, с тем, что говорят сей-
час. Комментарии излишни.

Почему так происходит? Де-
нег в бюджете стало больше? 
Да, немного побольше, но 2,5 
миллиона – это крохи для каз-
ны округа как при ценах в 30 
долларов за баррель, так и при 
нынешних (75 долларов). Или 
это обычное политическое ли-
цемерие и стремление угодить 
любому губернатору, какой бы 
ящик Пандоры он ни открыл? 
Не без этого. «Единая Россия» 
никогда не отличалась в окру-
ге четкой позицией по какому-
либо значимому вопросу. Для 
нее важнее держать нос по ве-
тру.

Но главное, на наш взгляд, в 
другом. В сентябре – выборы 
нового созыва Собрания. Вре-
мя пролетит быстро, и едино-
россам, чтобы переизбраться, 
требуется реабилитация за 
решения, принятые в послед-
ние годы. Еще вчера-позавче-
ра они послушно поднимали 
руки за законы, ухудшающие 
социальное самочувствие лю-
дей. Потому что раньше для 
них это были просто люди… А 
теперь, с приближением сен-
тября, люди превращаются в 
избирателей. И потому те же 
самые руки поднимаются за 
прямо противоположные ре-
шения.

Редакция газеты «Товарищ»

Заместитель председателя Собра-
ния депутатов Татьяна Бадьян

Май 2017 года:
– Наша задача – сохранить систему со-

финансирования, Ненецкий округ, чест-
но говоря, запоздал с этим.

Апрель 2018 года:
– После введения новой системы фи-

нансирования допобразования прошло 
уже больше года, и мы можем сделать 
первые выводы. В первую очередь, уда-
лось ввести прозрачную и понятную 
систему учета и понять, где нам не-
обходимо привлекать дополнительное 
финансирование, обучать педагогов, 
приобретать оборудование. С другой 
стороны, выросла финансовая нагрузка 
на наших жителей, и этот вопрос требу-
ет внимательного рассмотрения.

ЧТО ГОВОРИЛИ ЕДИНОРОССЫ ГОЛОСУЯ ЗА ПОПРАВКИ ПО ПЛАТНОМУ ДОПОЛНИТЕЛЬНОМУ ОБ-
РАЗОВАНИЮ И ЧТО ОНИ СТАЛИ ГОВОРИТЬ С ПРИБЛИЖЕНИЕМ ВЫБОРОВ (ИЗ ОКРУЖНЫХ СМИ) 

Депутат Собрания, директор Дворца 
спорта «Норд» Игорь Соколов

Май 2017 года:
– Сама система софинансирования работы 

учреждений дополнительного образования 
по существу правильная. Еще до введения 
системы софинансирования я говорил, что за-
нятия должны быть платными. И дело тут не 
в деньгах. Если раньше не было культуры по-
сещения тех же спортивных секций, то теперь 
она появилась. И нужно правильно подбирать 
формулировку. Дополнительное образование 
в Нарьян-Маре не стало платным. Это ком-
пенсация услуги. Образование платное, если 
родители оплачивают 100% от стоимости за-
нятия.

В апреле 2018 года пригласил коллег-еди-
нороссов в «Норд», где и обсуждалась необ-
ходимость возвращения к системе бесплатно-
го допобразования.



УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ НЕНЕЦКОГО ОКРУГА! 

Если у вас возникла проблема, которую вы никак не 
можете решить, если чиновники остаются глухи к ва-
шим просьбам, не исполняют свои обязанности и на-
рушают закон — обращайтесь в КПРФ. 

Депутаты муниципального, окружного и федераль-
ного уровня сделают все, чтобы вам помочь.

Приемная КПРФ НАО: г. Нарьян-Мар, ул. Ленина,  
д. 38, пом. 114 (со стороны Прокуратуры) каждую суб-
боту с 16 до 18 часов.

Телефон: 4-33-89, эл. почта: kprf-nao@mail.ru

МЫ РАБОТАЕМ В ИНТЕРЕСАХ БОЛЬШИНСТВА!

ПРОЧИТАЛ, ПЕРЕДАЙ ТОВАРИЩУ! ГАЗЕТА РАСПРОСТРАНЯЕТСЯ БЕСПЛАТНО
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ВЕЛИКИЕ ПРАЗДНИКИ МАЯ НЕ ИЗМЕНИТЬ И НЕ ПЕРЕКРАСИТЬ!

Сильный ветер и прохладная 
погода не помешали коммуни-
стам и комсомольцам  Ненецкого 
округа принять участие в Перво-
майской демонстрации в Нарьян-
Маре.

Колонна с красными знамена-
ми, в которой звучали добрые со-
ветские песни, прошла по улице 
Смидовича до площади Марад' 
cей, где состоялся торжествен-
ный митинг.

Коммунисты несли традици-
онные первомайские плакаты 
и транспаранты, комсомольцы 
вышли с актуальными плакатами 
политической повестки дня: про-
тив повышения тарифов ЖКХ, 
сокращения рабочих мест.

Впервые за много лет орга-
низационный комитет данного 
праздничного шествия запретил 
выступить представителям по-
литических партий с поздрави-
тельным словом.  Местные жур-
налисты, как всегда,  посчитали  
нужным взять интервью  только 
у представителя партии власти, а 
сотрудники полиции и вовсе пы-

тались запретить коммунистам 
нести плакаты.

С праздничной сцены чинов-
ники, получающие огромные 
зарплаты и бесплатное жилье, 
закрывающие глаза на реальные 
проблемы региона, говорили 
о счастье, весне, хорошем на-
строении, радости и самое важ-
ное о своих мнимых успехах на 
территории округа. По сути они 
перекрасили Первомай из дня 
солидарности трудящихся в так 
называемый нейтральный «день 
весны и труда». Но разве весны 
и радости в жизни людей стало 
больше? Разве не растут цены 
на продукты и лекарства? Раз-
ве не повышаются тарифы на 
ЖКХ? Разве каждый может най-
ти достойную работу и получать 
приемлемую зарплату? Где 25 
миллионов новых высокотехно-
логичных рабочих мест? Вы лич-
но их видели?

Советская власть в отличие от 
ныне действующей дала трудя-
щимся невероятно много. Она 
дала великие социальные права 

– на труд и отдых, на бесплатное 
образование и медицинское об-
служивание. Она ввела пенсион-
ное обеспечение, защитила мате-
ринство и детство.

СССР стал страной, где торже-

ствовали принципы Первомая. 
Это сделало нас первыми в инду-
стриальном развитии, в развитии 
науки и культуры, в победе над 
фашизмом и освоении космоса.

Ненецкие коммунисты и в 

КРАСНЫЙ
СМЕХ

***
Если верить российскому 

правительству, какими тем-
пами снижается смертность в 
России, скоро она дойдет до 0, 
то есть умирать станет некому.

***
- Почему поросята и коровы 

на упаковках сосисок и колбас 
так радостно улыбаются?

- Потому что знают - их там 
нет.

***
- Кум, Киев поддержал удар 

США по Сирии.
- Да Киев бы поддержал удар 

США и по Украине.

***
Пока Америка и НАТО раз-

мещают у наших границ свои 
системы ПРО, мы размеща-
ем в центрах их столиц своих 
олигархов.

***
России можно жить на одну 

пенсию, если получать ее 
дважды каждую неделю.

дальнейшем будут верны идеа-
лам истинного Первомая, защи-
щать права людей труда, а также 
пенсионеров, отдавших всю свою 
жизнь труду на благо Родины!

9 мая на площади Марад`сей  
состоялся торжественный ми-
тинг, посвященный 73-й годов-
щине Победы, участие в котором 
также приняли окружные ком-
мунисты. Представители КПРФ 
НАО почтили подвиг Советско-
го народа возложением венков к 
Вечному огню. День Победы по-
буждает нас с уважением и благо-
дарностью вспомнить всех тех, 
кто самоотверженно сражался с 
фашизмом, кто отдал свою жизнь 
на алтарь Победы.

Пресс-служба 
Ненецкого ОК КПРФ

 Фракция КПРФ вносит в Гос-
думу законопроект о моратории 
на повышение пенсионного воз-
раста до 2030 года, заявил член 
фракции Олег Смолин.

«Мы вносим законопроект о 
моратории на повышение пен-
сионного возраста до 2030 года, 
тогда, когда, мы надеемся, будет 
достигнута национальная цель и 
продолжительность жизни соста-
вит 80 лет. Вот когда исполним 
эту цель, тогда будем обсуждать 
повышение пенсионного возрас-
та», - сказал Смолин во вторник 

сируются с 2016 года, при прочих 
равных условиях работающий пен-
сионер получает примерно на 22,5 
процента меньше, чем неработа-
ющий; ему недодали почти 13% в 
2016-м году, почти шесть - в 2017-м 
и 4% - в 2018-м году. В пересчете 
на сложные проценты - 24%, почти 
на четверть», - сказал депутат.

В результате этого, считает 
Смолин, наблюдаются предсказу-
емые последствия: «часть пенси-
онеров с работы ушли, а большая 
часть уходят в тень».

«Когда мы готовили законопро-
ект о восстановлении индексации 
пенсии, мы посмотрели данные 

на сайте Росстата; оказалось, что 
на 1 января 2016 года у нас было 
15,3 млн работающих пенсионе-
ров, на первое января 2017-го 9,9 
млн, то есть практически на 5,5 
млн меньше. Мы подсчитали по-
тери, оказалось, что потери Пенси-
онного фонда на 125 млрд больше, 
чем экономия. Скупые финанси-
сты, что называется, остались без 
брюк», - добавил парламентарий.

«Я уже не говорю о том, что 
помимо вот этих потерь нужно 
еще считать потери Фонда со-
циального страхования, Фонда 
обязательно медицинского стра-
хового страхования и потери ре-

гиональных бюджетов, которым 
не доплачивают налог на доходы 
физических лиц. Кто это считал? 
Похоже, никто», - сказал депутат.

Ранее премьер-министр Дми-
трий Медведев заявил, что прави-
тельство РФ в ближайшее время 
подготовит свои предложения по 
вопросу повышения пенсионного 
возраста и внесет их на рассмо-
трение депутатов. Он напомнил, 
что прежние рамки пенсионного 
возраста принимались в 30-е годы 
прошлого века, когда продолжи-
тельность жизни была в районе 
40 лет.

ИА «Интерфакс» 

на пленарном заседании нижней 
палаты парламента.

Он считает, что «повышение 
пенсионного возраста затормозит 
технический прогресс, посколь-
ку породит огромное количество 
дешевой, невостребованной рабо-
чей силы».

Парламентарий также заявил, 
что в результате отказа от индек-
сации пенсий работающим пен-
сионерам Пенсионный фонд по-
терял на 125 млрд рублей больше, 
чем сэкономил. «В результате того, 
что пенсии работающим не индек-

НЕТ ПОВЫШЕНИЮ ПЕНСИОННОГО ВОЗРАСТА!


